



Le Saint-Siège

**DISCOURS DU PAPE LÉON XIV
AUX MEMBRES DE LA DÉLÉGATION DU PATRIARCAT ŒCUMÉNIQUE
À L'OCCASION DE LA FÊTE DES SAINTS PIERRE ET PAUL**

Samedi 28 juin 2025

[Multimédia]

Eminence,

Chers frères dans le Christ!

Je suis particulièrement heureux d'accueillir, pour la première fois depuis mon élection en tant qu'Evêque de Rome et Successeur de l'apôtre Pierre, votre délégation qui représente l'Eglise sœur de Constantinople tandis que nous célébrons la fête des saints Pierre et Paul, patrons de l'Eglise de Rome. Cet échange traditionnel de délégations entre les deux Eglises à l'occasion des fêtes respectives des saints patrons est le signe de la profonde communion déjà existante entre nous et est le reflet du lien de fraternité qui unit les apôtres Pierre et André.

Après des siècles de désaccords et d'incompréhensions, la reprise d'un dialogue authentique entre les Eglises sœurs de Rome et de Constantinople a été possible grâce aux pas courageux et clairvoyants accomplis par le Pape Paul VI et le Patriarche œcuménique Athénagoras. Leurs vénérables successeurs aux Sièges de Rome et de Constantinople ont poursuivi avec conviction le même chemin de réconciliation, renforçant davantage nos relations. A ce propos, je souhaite mentionner le témoignage de proximité sincère à l'égard de l'Eglise catholique rendu par le Patriarche œcuménique Sa Sainteté Bartholomée à travers sa participation en personne aux funérailles du Pape François et à la Messe d'inauguration de mon pontificat.

Alors que je rappelle avec une vive gratitude le chemin accompli jusqu'à présent, je vous assure de mon intention de persévérer dans l'effort pour rétablir la pleine communion visible entre nos Eglises. Cet objectif ne peut être atteint qu'avec l'aide de Dieu, à travers un engagement constant

d'écoute respectueuse et de dialogue fraternel. Je suis donc ouvert à toute suggestion à ce propos, en consultant toujours mes confrères évêques de l'Eglise catholique qui partagent avec moi, chacun à sa façon, la responsabilité pour la pleine et visible unité de l'Eglise (cf. Conc. œcum. Vat. II, Const. dogm. *Lumen gentium*, n. 23).

Eminence, chers frères dans le Christ, je vous suis très reconnaissant pour votre présence à Rome en cette solennelle circonstance. Je vous demande, s'il vous plait, de transmettre mon cordial salut au Patriarche Bartholomée et aux membres du Saint-Synode, avec ma reconnaissance pour avoir envoyé la Délégation cette année aussi. Que l'intercession des saint Pierre et Paul, de saint André et de la Sainte Mère de Dieu, qui vivent éternellement dans la parfaite communion des saints, nous accompagne et nous soutienne dans notre engagement au service de l'Evangile. Merci!

L'Osservatore Romano, Édition en langue française, année LXXVIe, numéro 8, juillet 2025.